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DURANGO, DGO.

La familia decidió en el
Presupuesto Participativo de
Toño Ochoa y las calles del
fraccionamiento Jardines de
San Antonio se transformaron;
ahora lucen limpias, bonitas y
accesibles para sus vecinos.

Hasta doña Rita ya se puede
ir a trabajar con tacones,
“porque ya se puede caminar
por la calle”, dijo al ser
entrevistada en el sitio.

Al ganar en la consulta del
Presupuesto Participativo,
fueron pavimentadas las
calles Gilberto Muñoz
Mosqueda, Joaquín Gamboa
Pascoe y Leonardo Rodríguez
Alcaine.

“Antes teníamos muchas
deficiencias en el tránsito
vehicular, en la calle tiraban
escombros, ahora no

padecemos de polvos en casa,
el agua de lluvia no se mete”,
confirmó la señora María de

Jesús Barbosa. 
Fueron 30 años de vivir con

las calles muy feas, ahora se

ven muy diferentes, también
subrayaron Abraham Pérez
Soriano y Rita Bretado Ibarra,

vecinos del lugar, quienes
además agradecieron a Toño
Ochoa por cumplir su palabra.

Transforman calles de Jardines de San Antonio 



DURANGO, DGO.
Durango se posiciona entre las

mejores ferias del país, por su
cartelera, instalaciones,
organización y los eventos de
gran nivel que se desarrollaron
durante los 17 días de fiesta,
afirmó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al informar
junto a su esposa, Marisol Rosso,
los buenos resultados que se
tuvieron en el recinto, donde se
garantizó la seguridad con un
saldo blanco.

“Con más de 780 mil 480
asistentes, la Feria Nacional
Francisco Villa Durango 2023, fue
un éxito, todos los días estuvo
abarrotada, se cumplió con las
expectativas de los
duranguenses”, destacó Villegas
Villarreal, al puntualizar que
durante estas  semanas, los
visitantes vivieron en un
ambiente familiar de fiesta con
grandes atractivos para todas las
edades.

El director de Ferias,
Espectáculos y Paseos Turístico,
Lauro Arce Gallegos, informó que
la mayoría de los conciertos que
se llevaron a cabo en la Velaria,
estuvieron a su capacidad
máxima, muchos de ellos
desbordados, es por esto que, las
oficinas artísticas encargadas de

esta medición, informaron que
Durango ingresa nuevamente al
ranking de las mejores ferias del
país, solo por debajo de
Aguascalientes y León.

“Lo dijimos desde el principio,
queríamos hacer la mejor feria de
los últimos años y los resultados
se miden con números reales,
todavía nos falta meterle mano,
pero creo que pudimos resolver
de buena manera con
instalaciones dignas, bonitas,
funcionales y seguras”, destacó.

Por su parte, la titular de la

Secretaría de Turismo, Elisa Haro
Ruiz, dio a conocer que del 14 al
31 de julio, los días en que se llevó
a cabo la Feria Villista 2023, se
registraron números que hace
mucho no se daban en Durango,
ya que la ocupación hotelera en la
capital fue del 80 por ciento
promedio con tres fines de
semana prácticamente llenos. 

En cuanto a la derrama
económica, se registraron 211.7
millones de pesos con 117 mil 237
visitantes, cuyos sitios más
concurridos fueron los paseos

turísticos, museos del ICED y
museo Bebeleche; “el 66 por
ciento de la gente que nos visitó,
proviene de las ciudades donde
estuvimos promocionando en
coordinación con la Dirección de
Ferias”, apuntó la secretaria.

Garantizamos la seguridad para
todos, se tuvo una buena
coordinación operativa entre los
cuerpos policiacos para recibir a
toda la ciudadanía que visitó este
recinto, detalló el titular de
Seguridad Pública, Óscar Galván
Villarreal, al destacar que se contó

con saldo blanco dentro de estas
instalaciones durante los 17 días
de feria. 

La presidenta del DIF Estatal,
Marisol Rosso agradeció a la
Unión Ganadera y a todos los que
participaron en la Subasta con
Valor y Corazón, ya que se logró
reunir una cantidad mayor a la
meta fijada y, con este recurso,  se
podrá rehabilitar y mejorar el
“Centro Mi Casa”, donde habitan
más de 38 niñas y adolescentes. 

Agregó que como parte de las
actividades sociales del DIF
Estatal, se atendieron a 15 mil
personas en situación vulnerable
quienes pudieron disfrutaron de
los atractivos de la Feria, se
brindó atención especial a
personas de la tercera edad y con
discapacidad,  para quienes la
entrada fue gratuita.
P ara finalizar, el Gobernador
entregó un reconocimiento al
señor Héctor Pérez,  por sus 30
años de servicio en esta festividad
y quien actualmente es el
Coordinador General de la Feria;
asimismo distinguió al joven
Hassid Reyes Rojas, intérprete de
señas, quien resultó todo un éxito
en los conciertos de la Velaria, al
llevar la inclusión, la alegría y la
música a las personas con
debilidad auditiva.
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DURANGO, DGO.

Elementos de la Dirección
Municipal de Protección Civil
comenzaron una
Certificación Hazmat Nivel
Técnico para obtener la
certificación internacional en
el manejo seguro de
materiales peligrosos y
convertirse en el primer
cuerpo de bomberos del país
en lograrlo, informó Toño
Ochoa.

El curso es impartido por
Andrés Rendón, instructor de
EMERTI S.A.S, certificadora
de Colombia, país reconocido
mundialmente por su
experiencia en el manejo de
estas emergencias, explicó el
director de Protección Civil,
Gustavo Paredes Moreno.

Ante el aumento de
conectividad del municipio y
el traslado de materiales
riesgosos, 11 bomberos
conformarán el escuadrón
Haz-Mat con técnicas a
aplicar en casos de derrames
o fugas de materiales como
cloro, amoniaco y otros,
destacó.

Durante la capacitación,
Andrés Rendon felicitó a
Toño Ochoa por enfocarse en

la formación de este
escuadrón para estar más

preparados ante riesgos
tecnológicos.
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de manejo especial de materiales
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AMLO autorizó 300 mdp para el
ISSSTE y apoyos para el IMSS: EVV
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Al presidente de la República,
Andrés Manuel López Obrador se
le expuso la necesidad del ISSSTE
en cuanto a un nuevo hospital,
sin embargo, no se comprometió
a iniciar un proyecto que no
pueda entregar él, pero sí apuntó
que se va a generar una partida
de 300 millones de pesos para el
instituto.

El rueda de prensa después de
haberse reunido con el presidente
de la República el pasado fin de
semana en la comarca lagunera,
el gobernador de Durango,
Esteban Villegas Villarreal dijo, "le

platiqué del tema de que el ISSSTE
le habían cerrado los quirófanos
y le presentamos dos proyectos
junto con la gente del ISSSTE al
presidente: un nuevo hospital, lo
que veo un poquito más lejano,
porque el presidente ya dijo que
no va a empezar un proyecto que
no pueda entregar él y sería una
inversión de dos mil millones de
pesos".

La otra opción que se le expuso
es invertir en equipamiento y "sí
logramos que pueda bajar más de
300 millones de pesos ya
directamente al ISSSTE para
poder hacer remodelaciones y
dejar en condiciones mejores que
las que tiene hoy para los
derechohabientes de esta

institución".
Agregó que al IMSS le acaban de

autorizar también algunos
dineros para de los ocho
quirófanos que tiene los van a
remodelar, pues va a llegar un
momento en que van a cerrar
cuatro quirófanos para
remodelarlos.

En tanto, agregó que ya habló
con la titular de la Secretaría de
Salud del Estado, para que ni una
sola persona derechohabiente del
ISSSTE o del IMSS se quede sin
servicio mientras se hacen estos
arreglos en esos nosocomios. Las
cirugías se harán en el hospital
450 probablemente en un turno
nocturno, especificó el
mandatario.
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Gobierno de Esteban continúa
“Reforestando Durango”

DURANGO, DGO.

Para continuar con la
preservación de bosques y hacer
conciencia en el cuidado de las
reservas naturales, el Gobierno de
Esteban Villegas continúa con el
programa “Reforestando
Durango”, el cual llegó a 28 ejidos
más con 200 mil plantas de pinus
cooperii y  pinus engelmannii.

Lo anterior fue dado a conocer
por la titular de la Secretaría de
Recursos Naturales y Medio
Ambiente (SRNyMA), Claudia
Hernández Espino, quien detalló
que esta estrategia llegará a las
comunidades de 13 municipios
con vocación forestal, con
prioridad a los que han sido
afectados en superficie por
incendios recientes.

Estos ejemplares son de mucha
importancia para compensar un
poco los problemas ambientales
que tenemos, como la presencia
de plagas y de incendios

forestales, expresó el técnico
forestal, Fabián Huizar Amezcua
al agradecerle al Gobernador la
preocupación para la
preservación de las zonas verdes
en la entidad, pues con dichas
reforestaciones, se les dará vida a

muchas hectáreas.
En esta ocasión, se realizó la

entrega de 200 mil plantas  de
pinus cooperii y  pinus
engelmannii para 28 ejidos más,
los cuales sumarán en una
primera etapa un millón y medio

de ejemplares para municipios de
la zona serrana.

Al hacer una invitación para que
todos cuidemos de los recursos
naturales con los que se cuenta
en la entidad duranguense,
Hernández Espino reiteró que

este importante programa
también viene a mitigar los
efectos que dejan las condiciones
climatológicas como los incendios
forestales, plagas, la tala
clandestina y los efectos del
cambio climático.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Feria Nacional Durango y

esta temporada vacacional dejó
una derrama económica de
211.7 millones de pesos, indicó
Elisa Haro, secretaria de Turismo,
quien destacó una buena
afluencia de visitantes donde el
37 por ciento fueron personas
que por primera vez decidieron
vacacionar en Durango.

Manifestó que la semana del 14
al 31 de julio que corresponde a
la feria, la ocupación hotelera
ascendió hasta un 80 por ciento
con reportes de hasta lleno total
en algunos fines de semana, esto
de acuerdo a la plataforma que
alimentan los mismos hoteleros.

Esta es una cifra preliminar a lo
que son las vacaciones de este
verano y todavía se tiene la
posibilidad de subir un par de
puntos más el porcentaje
promedio de ocupación hotelera.

Recalcó que a través del
programa creado para atención
al turismo se logró ayudar a siete
mil 600 turistas.

Se tuvieron más de 117 mil
visitantes en paseos turísticos y
en puntos o destinos de la
ciudad.

Todo ello generó una derrama
económica de 211.7 millones de
pesos, una muy buena cantidad
que no se había visto desde hace
tiempo en Durango.

Informó también que se
pudieron hacer alrededor de mil
400 encuestas al visitante para
conocer su perfil y esto es
importante, debido a que
permite hacer proyecciones.

El perfil de visitante arrojó que
el 15 por ciento fue turismo
internacional, sobre todo de
Estados Unidos y de lugares
como Illinois; el 85 por ciento fue
turismo nacional proveniente
sobre todo de estados cercanos
como Sinaloa con 18 por ciento,
Coahuila con un diez por ciento,
Chihuahua con un ocho por
ciento, Nuevo León con un siete
por ciento, Ciudad de México con
seis por ciento y otros destinos
con 24 por ciento.

De los visitantes, únicamente el

30 por ciento se hospedó en un
hotel, el resto utilizaron otras
opciones como casas de
familiares o plataformas como
airbnb.

Además, que el 85 por ciento de
los turistas llegaron vía carretera
y el 15 por ciento lo hicieron a
través de un vuelo. De los que
llegaron vía carretera el 60 por
ciento lo hicieron en automóvil
propio y el 25 por ciento en
autobús.

El 15 por ciento de los turistas
manifestaron estar en Durango
de paso y el resto vinieron
expresamente a vacacionar aquí,
es decir, que Durango ha dejado
de ser una ciudad únicamente de
pasada.

Recalcó que esta información
corresponde a los 17 días de feria
y únicamente a la capital, a parte
se está haciendo monitoreo en la
comarca lagunera y en los
pueblos mágicos, para que al
final de esta temporada
vacacional que aún le quedan
tres semanas, se puede hacer un
recuento final.

211.7 millones de pesos de derrama económica 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
De los 17 conciertos que hubo

en la Fenadu este 2023, 16
estuvieron al lleno total, lo que
coloca Durango dentro del
ranking de las mejores ferias, en
la tercera posición, aseguró Lauro
Arce, director de Ferias y
Espectáculos.

Manifestó que las casas de los
artistas califican a las ferias del
país de acuerdo al lleno que
tienen las presentaciones en los
palenques y en el caso de
Durango de los 17 conciertos que
se presentaron, 16 registraron un
lleno total, lo que lo lleva a
colocarse de nueva cuenta como
una de las mejores ferias que
existen en todo México.

Los primeros lugares están
ocupados por las ferias de
Aguascalientes y la de León;
Durango se codea con este
desempeño, sin embargo,
claramente el tema que pudiera
verse como adverso es la
ubicación geográfica que tiene el
estado.

De ahí en más, como se dijo al
principio, se tuvo la mejor feria de
Durango, recalcó Arce.

Comentó que previo al inicio de
la feria se tuvo una gran tarea
para rehabilitar los espacios y sin
embargo, no se pudo evitar que el
factor climático perjudicara unas
lonas del abanico amarillo, por
fortuna se solucionó gracias a las
personas comprometidas y el
apoyo del ayuntamiento.

Fenadu, en el
ranking como la
tercera mejor 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Feria Nacional Durango
Villista 2023 registró un saldo
blanco y recibió 780 mil 487
visitantes informó el
gobernador del estado, Esteban
Villegas Villarreal en
conferencia de prensa al dar un
recuento de lo que fue esta
fiesta.

De los visitantes, 459 mil
fueron adultos, 113 mil niños,
25 mil 949 de la tercera edad,
así como tres mil 171 personas
con discapacidad.

Resaltó que en el caso de las
personas adultas mayores y los
niños, no se les cobró entrada
como parte de promover a la
feria con sentido social.

Y dijo que aunque hubo
situaciones que se salieron de
las manos como el asunto del
abanico amarillo, por fortuna se
corrigió y no hubo lesionados y

es que existe el compromiso
por parte de todo el equipo que
encabezó Lauro Arce para que

estas ferias saliera en las
mejores condiciones y se logró.

Destacó asimismo el recurso

que dejó para el DIF Estatal, la
Subasta Ganadera que se
realizó en las instalaciones de la

feria en coordinación con la
Unión Ganadera Regional de
Durango.

Casi 780 mil 500 personas
visitaron la feria



DURANGO, DGO. 
A través de los acuerdos y

consensos, el Congreso del Estado
construyó una reforma electoral
incluyente en beneficio de los
sectores vulnerables, misma que
plasma el sentir de los
duranguenses, consideró el
coordinador del Grupo
Parlamentario del PRI, Ricardo
López Pescador.

“Hoy las personas con
discapacidad, los migrantes,
adultos mayores, personas de la
diversidad sexual y sobre todo
nuestros hermanos indígenas
tendrán la posibilidad de tener
una representación permanente
en el Congreso del Estado, así

como en los ayuntamientos”,
resaltó.

Al concluir el Segundo Periodo
Extraordinario de Sesiones,
señaló que los diputados locales
entregaron a Durango una
reforma electoral moderna que da
confianza a la ciudadanía para
que vayan emitir su voto, ya que
es mejor a la que se tenía vigente.

López Pescador detalló que
dentro del proceso parlamentario
se analizaron las iniciativas de
todas las fuerzas representadas
en el Congreso local, que han
dado paso a una nueva
conformación del Poder
Legislativo, ya que los diputados
plurinominales se conformarán
ahora incluyendo los segundos

mejores lugares.
Entre los puntos de encuentro

entre los legisladores locales,

también se establecieron
mecanismos más sencillos de
impugnación para la ciudadanía

y que estas puedan ser atendidas
por el Tribunal Estatal Electoral;
así como los requisitos que deben

cumplir los legisladores, alcaldes,
síndicos y regidores que quieran
reelegirse.
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Se construyó una reforma electoral
incluyente: Ricardo López
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Imprescindible certificación en
materiales peligrosos en Durango
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Durango requiere estar
preparado y certificado en
materia de manejo de
materiales peligrosos por ser

parte de un corredor comercial
de mucho tránsito, señaló el
comandante colombiano Andrés
Rendon, de la certificadora
EMERTI SAS, quien se encuentra
en Durango impartiendo la
Certificación Hazmat Nivel
Técnico. 

Serán 11 bomberos los que se
certifiquen, informó el titular de
Protección Civil Municipal,
Gustavo Paredes.

El comandante originario de
Colombia resaltó la importancia
de que los elementos de
Protección Civil estén

preparados y certificados ya que
Durango es paso de un sinfín de
contenedores que llegan por el
puerto de Mazatlán y que se
mueven por esta ruta, por lo
cual es imprescindible que
tengan los conocimientos a
profundidad en el manejo de

emergencias con materiales
peligrosos.

El comandante Gustavo
Paredes resaltó que serán los
elementos los que se capaciten
y certifiquen en el manejo de
materiales peligrosos, con el
curso Hazmat.

Entregan útiles escolares a hijos
de trabajadores sindicalizados

DURANGO, DGO.

Los empleados municipales son
la gran familia del Gobierno
Municipal; por ello, a través de la
Dirección de Administración y
Finanzas, recibieron de Toño
Ochoa paquetes de útiles
escolares, para un regreso a clases
lleno de alegría y tranquilidad. 

Se entregaron mil 737 paquetes
a trabajadores sindicalizados, con
una inversión de más de medio
millón de pesos, porque “ellos son
quienes mantienen chula,
ordenada y limpia la casa”,
resaltó.

Jorge Sánchez Lara, secretario
del Sindicato Único de
Trabajadores Municipales (SUTM),
confirmó que con la entrega de

útiles se cumplen los acuerdos del
Contrato Colectivo de Trabajo
vigente para todos los sindicatos
agremiados.

Este es un apoyo que beneficiará
a las familias en el regreso a
clases, que siempre es complicado
económicamente, refirió por su
parte el director de
Administración y Finanzas,
Ignacio Orrante Ramírez.

Rafael Reyes
Tirado, nuevo
tesorero de la UJED

DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED), Rubén Solís Ríos, otorgó
el nombramiento como nuevo
Tesorero de la institución al
Mtro. Rafael Reyes Tirado, de
quien resaltó su amplia
experiencia, el gran aprecio del
que goza entre los universitarios
y lo invitó a seguir trabajando
en beneficio de la máxima casa
de estudios.

Rafael Reyes Tirado, por su
parte, agradeció al rector por la
oportunidad y se comprometió
a hacer todo lo posible para
garantizar el buen
funcionamiento del área de
Tesorería que le ha sido
encomendada. 

Con una extensa trayectoria
en la educación y en la
administración tanto pública
como privada, Reyes Tirado es

licenciado en Administración de
Empresas y posee el grado de
maestro en Comercio
Electrónico por el ITESM,
además de una especialización
en Marketing Digital en la
Universidad de San Diego,
California. 

En la UJED se ha desempeñado
como catedrático en la Facultad
de Psicología, Facultad de
Ciencias de la Cultura Física y
Deporte, y la Facultad de
Economía, Contaduría y
Administración. Fue
coordinador de la Maestría en
Mercadotecnia de la División de
Estudios de Posgrado de la
FECA. Reyes Tirado también
dirigió el Centro de Negocios de
la UJED desde 2006 hasta 2023,
período durante el cual se
crearon más de 800 empresas
que generaron más de 1600
empleos, entre otros cargos que
se suman a su amplio
currículum. 
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Persisten fraudes en agencias de viaje patito o falsas
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de la Asociación de
Agencias de Viajes en Durango,
Gina Rivas Díaz alertó sobre
fraudes que persisten al contratar
paquetes de viaje en puntos no
establecidos o a través de
internet. Los defraudadores no

solo ofrecen paquetes con
hospedaje en hoteles, ya están
ofreciendo condominios y casas
en paquetes y al final resulta un
robo.

Manifestó que como
empresarias de este giro se han
percatado de situaciones
complicadas en las que se hacen
reservaciones en casas de renta,
que buscan experiencias y no hay

nada, o en algún momento no
están pagadas, "entonces aquí el
tema es que el turista, la persona
que vaya a viajar tiene que buscar
una agencia que esté establecida.
En las páginas de internet hay
muchísimas páginas fraudulentas,
en redes sociales… deben de
asegurarse que al invertir en unas
vacaciones sean seguras", apuntó.

Indicó que en las agencias no se

generan aumentos en los viajes,
incluso pueden ofertar costos más
accesibles que los que se ven en
internet, únicamente falta
acercarse y buscar la asesoría.

Pero también alertó en que
muchas veces el ofrecer precios
irrisorios por viajes o por
paquetes turísticos, implica un
alto riesgo de ser defraudado,
sobre todo si se hacen las reservas

por internet o a través de redes
sociales.

“Desafortunadamente este tipo
de fraudes cada día aumentan
más, estos son unos vivales a los
que la tecnología les ha ayudado
a hacer este tipo de robos en
despoblado y no es una cuestión
únicamente duranguense, sino
prácticamente en todo el país",
anotó.

FAEO signa convenio con Growing up Foundation y Comunidad U-Nurse LatAm
DURANGO, DGO.

En una ceremonia celebrada
en el Aula Magna “María Ofelia
Rojas Ramírez” de la Facultad de
Enfermería y Obstetricia, la
Universidad Juárez del Estado
de Durango (UJED) estableció un
convenio de colaboración con
Growing up Foundation y
Comunidad U-Nurse LatAm,
acto que contó con la
participación del rector Rubén
Solís Ríos, la directora de la
unidad académica, María de los
Ángeles Alarcón Rosales, y el
representante legal de la
fundación, Javier Isidro
Rodríguez López.

El rector Solís Ríos reconoció el
esfuerzo de la Facultad para
materializar este convenio
internacional, cuyo objetivo es
fortalecer el desarrollo de
procesos formativos,
investigativos y de
transferencia de conocimientos.
Señaló la importancia de la
movilidad científica y el

potencial de estos convenios
para fortalecer el área de
investigación. Igualmente,
destacó que se tienen otros
convenios en puerta con
diversos países, como la India,
donde ya se tuvo un
acercamiento para que
estudiantes y maestros puedan
hacer movilidad.

Por su parte, la directora María
de los Ángeles Alarcón Rosales
señaló que el convenio
beneficiará a la Facultad, ya que
la fundación posee diversas
líneas de investigación, lo que
permite avanzar en el desarrollo
de la profesión en América
Latina. Destacó la participación
de la encargada de Movilidad de
la FAEO, Isabel Beristain García,
y del director de Vinculación
Institucional, Emilio Piz Rosas,
para la consumación de este
convenio.

Javier Isidro Rodríguez López,
representante de Growing up
Foundation y comunidad U-
Nurse LatAm, una fundación no

gubernamental de derecho civil
y carácter privado sin ánimo de
lucro, de beneficio social y
comunitario, expresó su agrado
por la colaboración con la UJED
y destacó la labor de la Facultad
de Enfermería, con más de 70
años de historia en la formación
de profesionales. 

Comentó que actualmente hay
nueve millones de enfermeros
en Latinoamérica y se trabaja en
la gestión del cambio a través
de 17 redes latinoamericanas de
conocimiento en diversos
campos. Asimismo, como
segunda línea se trabaja en la
investigación, mediante dos
cuerpos académicos -en
Colombia y Ecuador- en diversas
áreas de la enfermería. Y como
tercera línea de trabajo, que se
conecta con la interacción
social, destaca la creación de
una comunidad llamada
U.Nurse LatAm, compuesta por
cien mil enfermeros
pertenecientes a 180
instituciones.
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Este viernes inicia campaña para
detectar y prevenir el cáncer de mama

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El próximo viernes 4 de agosto,

se pondrá en marcha la Campaña
Permanente de Mastografía
“Gómez Palacio Brilla de Rosa
Todo el Año”, con el objetivo de
apoyar a las mujeres y brindarles
los servicios necesarios para el
cuidado de su salud.

El Ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través de la Dirección
Municipal de Salud, realizará la
campaña dirigida a este
segmento, con el fin de duplicar
los programas de la
administración, para prevenir o
detectar el cáncer.

Manifestó José Antonio Adame
de León, titular de Salud en el
municipio, que esta cruzada se
suma a la de antígeno prostático,
que también es permanente y la
cual ha brindado servicio a más
de 500 ciudadanos.

Añadió Adame de León que por
indicaciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, ambas
campañas son gratuitas, porque
es de su interés brindar a los

gomezpalatinos todo el apoyo
necesario para el cuidado de su
salud y bienestar sin que merme
su economía.

La campaña “Gómez Palacio
Brilla de Rosa Todo el Año”,
atenderá a 12 mujeres por
semana, y las interesadas

deberán acudir a las oficinas de la
Dirección de Salud, a un costado
de la Presidencia Municipal, para
obtener su pase de cita,
cumpliendo con los siguientes
requisitos: Ser mayores de 40
años, llevar consigo dos copias de
su credencial de elector (INE) y

llevar también dos discos
compactos (CD´s) vírgenes; para
mayor información pueden
marcar al teléfono 871-175-1000
extensión 303.

Por último, el director de Salud
manifestó que las pruebas se
realizan a través de la Unidad de

Especialidad Médica para la
Detección y Diagnóstico de
Cáncer de Mama (DEDICAM).
“Nosotros brindaremos
transporte de ida y vuelta a las
pacientes, por lo que no tendrán
que afectar su economía en otro
camión”, concluyó.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Se llevó a cabo la segunda

reunión de evaluación del
Consejo Municipal de Desarrollo
Urbano de Gómez Palacio, donde
estuvieron presentes los
directores de diversas
dependencias del Ayuntamiento,

así como los representantes de
IDOM, empresa independiente
que presta servicios profesionales
de consultoría, ingeniería y
arquitectura, quienes realizan los
estudios de viabilidad en temas
de crecimiento urbano.

Juan Salazar Reyes, titular de

Obras Públicas, manifestó que, a
inicio de la presente
administración, por indicaciones
de la presidenta municipal Leticia
Herrera Ale se contrató una
empresa externa, con el fin de
realizar un estudio para dar
continuidad, proyección,

planeación a largo y mediano
plazo, con el fin de lograr un
crecimiento ordenado del
municipio.

Salazar Reyes señaló que esta
reunión se lleva a cabo en
cumplimiento con la Ley de
Asentamientos Humanos,

Ordenamiento Territorial y
Desarrollo Urbano del Estado de
Durango y su objetivo principal,
es establecer las gestiones de
ordenamiento territorial para el
crecimiento urbano del
municipio.

Entre la problemática en el
municipio que detectó la empresa
IDOM, destacan cinco puntos:
acuíferos sobreexplotados,
contaminación ambiental con
materiales pesados, terrenos
baldíos con basura, desarrollo
social y económico y
fraccionamientos en abandono,
situaciones en las cuales el
Ayuntamiento ya trabaja para dar
solución.

El Plan de Desarrollo Urbano
que se ejecuta en la actualidad, es
un programa de crecimiento a 20
años, en el que se incluye
vivienda y parques industriales.
Lo que se pretende es que se
instalen en sitios donde se les
pueda brindar todos los servicios,
principalmente el agua potable,
con el fin de que no se repita la
situación   de hace 15 años,
cuando instalaron desarrollos de
vivienda donde no se contaban
con ningún servicio, concluyó.

Pretenden un crecimiento más
ordenado de Gómez Palacio
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Descentralizado de

Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa) a través de su
Departamento de Cultura del
Agua, participó en días pasados en
la Feria de Seguridad, Salud y
Medio Ambiente, organizada por la
Empresa Henniges Automovi
México SA de CV.

Así lo dio a conocer el titular del
Sideapa, Francisco Escalera
Tostado, quien informó que la
empresa solicitó dicha
participación del Departamento de
Cultura del Agua en la Feria, puesto
que al ver el éxito que ha tenido
este tipo de pláticas y taller en las
diferentes empresas, quisieron
sumarse a una actualización.

“Ya son varias empresas que nos
solicitan este tipo de talleres y
nosotros, en apego a las
indicaciones de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, de
promover permanentemente
medidas para cuidar el medio
ambiente y en especial el agua,
acudimos a las empresas a
capacitar y dar al personal algunas
recomendaciones sobre el manejo
del vital líquido”, apuntó el
funcionario.

El funcionario dijo que durante la
feria, se sostuvieron pláticas y

dinámicas recreativas con un total
de 450 varones y 550 mujeres,
teniendo un éxito total la actividad
de La Ruleta Sideapa.

“En esta actividad, se les hace

preguntas a los participantes
según el tema seleccionado
aleatoriamente por la ruleta, y
quien consiga dar la mejor
respuesta, se le obsequian regalos

como plumas, bolsas ecológicas e
imanes”, destacó.

Finalmente, comentó que estas
pláticas están al alcance de quien
así lo solicite, basta con marcar al

call center mediante el número
8711756969 para ser atendidos y
programar la visita del personal del
Departamento de Cultura del
Agua, concluyó.

Sideapa sensibiliza a trabajadores de
empresas sobre el cuidado del agua
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Agencias 
Xóchitl Gálvez Ruiz, aspirante

presidencial del Frente Amplio por
México, dejó en claro al presidente
Andrés Manuel López Obrador que
al revelar los datos fiscales de sus
empresas hace unos días en una
mañanera, lo que está haciendo es
poner en riesgo a toda su familia.

“La verdad de las cosas es que me
parece que el presidente ahorita
ha puesto en peligro a mi familia,
porque el presidente tiene una
confusión: una cosa es lo que una
empresa factura y otra cosa son las
utilidades de una empresa. Le han
dicho que soy una mujer
millonaria porque facturé mil 400
millones de pesos, que en la
construcción tampoco es una
cantidad excedida en 10 años”,
apuntó en entrevista para
Univisión Noticias.

“La gente puede pensar que
tenemos mucho dinero y puede
poner en riesgo a mi hijo, mi hija
y mi esposo que están en la
empresa”, lanzó la aspirante
opositora.

Días atrás el presidente López
Obrador publicó supuestos
contratos obtenidos por las
empresas de Xóchitl Gálvez, a lo
largo de nueve años y por un
monto de mil 400 millones de
pesos.

El documento dado a conocer
por el presidente López Obrador

detalla los contratos de las
empresas High Tech Services y
Operación y Mantenimiento a
Edificios Inteligentes.

Gálvez Ruiz le dejó en claro al
presidente López Obrador que es
una empresaria que está al
corriente en su documentación e

impuestos y le dejó en claro al
tabasqueño que él está creando un
clima de polarización que pone en
riesgo a su familia.

“Yo soy una mujer que trabaja,
que tiene un negocio lícito, que
paga impuestos y si el presidente
tiene algo en contra que haga una

auditoría fiscal, pero que no revele
la información fiscal de mi
empresa, mi domicilio, mis datos
de mis clientes y proveedores, eso
es un delito y eso es lo que yo
reclamo”, señaló.

“Sí pone en riesgo, más que a mi
persona, a mi familia que está al

frente del negocio (…) El
presidente sí está creando un
clima de polarización, de violencia
verbal que me parece que es
momento que le pare. El
presidente no tiene por qué
meterse en el proceso electoral”,
agregó.

Agencias 
La Secretaría de Educación

Pública (SEP) negó haber sido
notificada, de manera oficial, del
requerimiento de amparo contra
los libros de texto gratuitos.

La dependencia aseguró que ha
cumplido escrupulosamente con
el desahogo de requerimientos
judiciales.

“En observancia al principio de
legalidad, (la SEP) se encuentra en
tiempo, en forma y en condiciones
de publicar los programas de
estudio definitivos (sintéticos) que
han constituido la base para la
elaboración de los nuevos Libros
de Texto Gratuitos”, indicó en un
comunicado.

La SEP expuso que en cuanto sea
notificada del requerimiento de
amparo implementará el
mecanismo legal correspondiente
para atenderlo.

Un juzgado dio 24 horas a la SEP
para cumplir la suspensión
definitiva dictada en mayo pasado,
donde se le ordena someter el

rediseño de los libros de texto
gratuitos a consultas previas y
otros requisitos legales.

“Se advierte que las autoridades
responsables han sido omisas en
dar cumplimiento cabal a la
resolución atinente a la

suspensión definitiva dictada en
autos”, apuntó el juzgado Tercero
de Distrito en Materia
Administrativa en su sentencia,
tras el amparo de la Unión
Nacional de Padres de Familia
(UNPF).

En respuesta, el presidente
Andrés Manuel López Obrador
negó la existencia del amparo y
sentenció que no hay ningún
impedimento para entregar los
polémicos nuevos libros de texto
gratuitos del ciclo escolar 2023-

2024.
“Van a estar los libros, no hay

ningún juicio de amparo que
impida el que se distribuyan los
libros, no hay nada que impida
esto”, puntualizó en su
conferencia de prensa matutina.

López Obrador pone en riesgo a mi familia: Xóchitl Gálvez

SEP, sin notificación de amparo contra libros de texto gratuitos



Tienen razón quienes dicen que
así como el presidente infló a
Xóchitl Gálvez hasta convertirla
en la puntera de los aspirantes a
la candidatura presidencial por
el Frente Amplio por México, así
con esa rapidez se puede
desinflar.

Es cierto que la senadora
hidalguense despertó la
esperanza para sacar a Morena
del Palacio Nacional, sobre todo
en los sectores que han sido
afectados por el actual gobierno
que aplaudieron su ascenso en
las preferencias electorales, pero
¿hasta dónde se puede sostener
al frente de esas preferencias
electorales?

Saltar con éxito de la aspiración
a ser candidata para el gobierno
de la Ciudad de México a la
candidatura presidencial para el
2024, fue un salto espectacular
que hizo pensar a la oposición
que ya tenían a la persona capaz
de enfrentar a quien saliera de
los aspirantes de la nominación
de Morena.

Sin embargo, en poco más de
un mes que el presidente la
lanzó a la palestra y los
posteriores ataques que
despertaron simpatía hacía

Xóchitl, la senadora no ha
mostrado un discurso
persistente, se fue por el relajo y
las malas palabras, que prenden
a algunos grupos de la
población, pero con eso no le
alcanza.

Xóchit muestra un discurso que
en muy poco tiempo se le puede
agotar con consecuencias
negativas para mantenerse
competitiva en el proceso
electoral que se avecina y ante
los granujas que acompañarán a

quien salga seleccionado, perdón
ganador de la encuesta de
Morena.

No es con firvolidades como las
que enseñó durante una reunión
en Chihuahua (el video circula en
las redes sociales) como puede
ganar el voto que le dé la victoria
en las elecciones del próximo
año. Hay que mostrar empaque,
ideas que hasta ahora no han
fluído en su peregrinar por el
país, empaque e ideas que sí
tienen cuando menos 3

aspirantes de la candidatura por
la oposición.

Ojalá que la señora X como la
llaman en Palacio Nacional
recurra eventualmente a
frivolidades, pero es muy
necesario que muestre de qué
está hecha, que empaque tiene
para convertirse en una
estadista que responda a los
intereses nacionales, con visión
de futuro e ideas.

No nos vayamos con la finta,
una golondrina no hace verano,

es un refrán popular que bien le
podría quedar a la medida.

*****
En el Seguro Social: doctor: “la

vamos a pasar a piso”, paciente:
“por el elevador no por favor”,
“por el elevador no por favor”…
Hasta que se abrán las cantinas
del Bienestar les voy a creer a los
morenos que disminuyó la
desigualdad y qué, cuando
menos para los adodadores del
Dios Baco, sí hubo una
transformación…¿Se acuerdan
que en una conferencia de
prensa el presidente Andrés
Manuel López Obrador anunció
que la entonces jefa de gobierno
Claudia Sheinbaum, -hoy en
campaña-, se ecargaría de las
obras de remodelación del
Aeropuerto Internacional de la
Ciudad de México? pues la
doctora se fue y ni siquiera dijo
ahí se ven. Lo cierto es que en
estos días el AICIM ha registrado
incidentes producto del
abandono del gobierno, como la
ruptura de vidrios y lo peor,
goteras como consecuencia de
las intensas lluvias para las que
como solución han tenido que
recurrir a las cubetas.
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Xóchitl: un discurso que se agota
CIRCUITO CERRADO

HÉCTOR MOCTEZUMA DE LEÓN

Tal como estaba pronosticado,
a partir de este mes las
corcholatas favoritas meterían el
turbo rumbo a la encuesta que
su partido realizará, para definir
en septiembre la candidatura
presidencial de 2024.

Agosto había sido señalado
como clave para que Claudia
Sheinbaum, Marcelo Ebrard y
Adán Augusto López echaran a la
caballería que les ayude a
posicionarse en el ánimo del
ciudadano ante la elección en
Morena.

En lo que será la recta final de
la batalla, tanto Marcelo como
Adán Augusto registraron el fin
de semana bajas importantes en
sus equipos, pues dos de sus
operadores políticos y
financieros murieron
trágicamente en Guerrero y
Veracruz, respectivamente.

Mientras el viernes se

desplomaba frente al puerto el
avión del empresario Daniel
Nava, uno de los financieros del
extitular de Gobernación, horas
después en la Autopista del Sol
era asesinado el también
empresario José Guadalupe
Fuentes, pieza clave del
excanciller en Guerrero.

Ambas corcholatas lamentaron
sus pérdidas, pero, como la
función tiene que seguir, Ebrard
encabezó ayer un evento en la
capital para delinear lo que sería
su estrategia de salud, en caso de
ganar la Presidencia de la
República.

Sin importar la prohibición de
su propio partido para hablar
sobre planes de gobierno en esta
etapa de la contienda, Marcelo se
fue por la libre, como ya se le
hizo costumbre, aunque sólo se
tratara de cinco generalidades,
que más bien suenan a buenos

deseos.
Mientras eso ocurría, Adán

Augusto escondió la cabeza y
Sheinbaum afinó con su equipo
los detalles de la intensa gira que
hoy arranca en la CDMX, y que
mañana se extenderá al Estado
de México, hasta completar cinco
estados durante la semana.

La exjefa de Gobierno quiere
comenzar agosto recibiendo un
poco de calorcito en entidades
que le son afines, porque
después irá a Nuevo León –
donde no le ha ido muy bien–, y
cerrará en Sonora, donde el
preferido del góber es Adán
Augusto.

Aunque en la primera etapa de
sus recorridos todas las
corcholatas recibieron reveses,
quizá el más raspado haya sido
el exsecretario de Gobernación,
cuyos escándalos personales y el
uso de relojes millonarios no

cayeron muy bien en Palacio.
Pero parece que lo de la muerte

de su asesor lo acabó de
desdibujar, por lo que todo pinta
para que, en adelante, la carrera
por la nominación en la 4T se
concentre sólo en Marcelo y
Claudia.

Hay que estar pendientes de las
probables declinaciones, pues se
supone que Marcelo y Adán
Augusto tienen un pacto para
que el que vaya abajo apoye a
quien tenga más oportunidad, y
sólo faltaría la decisión de
Ricardo Monreal.

Hace tiempo, el zacatecano
traía acuerdo con Ebrard, pero al
interior de Morena dicen que en
una de esas acaba apoyando a
quien le garantice la candidatura
a jefe de Gobierno.

Después de esta semana, el que
no despegue tendrá que ir
negociando su rendición; PT y

Verde no cuentan, siempre han
tenido esa idea.

CENTAVITOS…
El domingo les apedrearon el

rancho a los alcaldes José Carlos
Acosta, de Xochimilco, y
Armando Quintero, de Iztacalco,
cuando seguidores de Monreal
les atiborraron sus plazas. La
nota no es que hayan sido actos
para el zacatecano, sino que
quien operó las movilizaciones
haya sido Eduardo Venadero,
uno de los personajes
importantes en las
administraciones de Ebrard y
Miguel Ángel Mancera, que hoy
encabeza el movimiento Visión
de Izquierda Ciudadana. Parece
que Venadero y sus huestes le
hicieron el día a Monreal y les
agriaron la comida a dos alcaldes
claudistas.

Dos corcholatas meten el turbo
CAPITAL POLÍTICO

Adrián Rueda
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En Tacubaya, en la alcaldía
Miguel Hidalgo de la Ciudad de
México, un grupo de 80 niños y
adolescentes se aleja de la
violencia y las drogas al acudir a
las instalaciones de Traso, una
organización sin fines de lucro,
que imparte clases de box,
orientación nutricional y
sicológica como un método para
reconstruir el tejido social.

Transformación Social A.C,
Traso, luce un cuadrilátero en
perfectas condiciones, así como
bolsas de “pounching bag” de
reciente adquisición. El
mobiliario contrasta con las
condiciones exteriores de una de
las colonias con altos índices de
marginalidad e inseguridad.

Ahí se formó la famosa banda
de los Panchitos, y que decir en
los años 50¨s fue escenario de la
película Los Olvidados, de Luis
Buñuel, un contenido que
levantó polémica y fue
vapuleada en México mientras
que a nivel internacional fue
galardonada como la mejor
película. Hoy goza de la Unesco
como patrimonio de la
humanidad.

A pesar de que durante más de
diez años las labores de Traso no
se han interrumpido y cuenta
entre sus logros que una de sus
entrenadoras fue la cara de la
campaña de la marca Nike, como
boxeadora joven cuyas
aspiraciones se han ido
materializando gracias a su
entrega, carácter, pero también,
al acompañamiento de esta
organización.

Los avances y triunfos de Traso
con varias generaciones de niños
que han optado por el deporte
como camino de vida, hoy se
encuentran en la desasosiego,
pues su mobiliario, uniformes y
parte de las herramientas con
que trabajan son donativos
constantes de la empresa
Proyecta Industrial de México.

La empresa especializada en el
sector energético ha sido una de
las grandes contribuyentes para
mantener la causa de Traso
durante los últimos años; y saltó
al ojo público en los últimos días,
luego de que su director general,
Daniel Flores Nava, falleciera tras
la caída de la aeronave en que
viajaba.

Fue el pasado sábado 29 de
julio cuando las primeras
noticias sobre la tragedia

circularon en redes sociales y
hasta el día de ayer, la identidad
del empresario se ligaba
únicamente a su cercanía con el
ex secretario de Gobernación,
Adán Augusto López Hernández,
sin embargo, lejos de los
reflectores de la grilla y el
golpeteo político, pues como
lector sabrá que en las campañas
políticas, las tragedias se usan
para mermar a los contrincantes,
ello, sin que necesariamente
existan elementos sólidos, o
incluso, algún dato contundente.
Lo que no mancha tizna, dijera el
Presidente.

En la cotidianidad, según las
directivas de Traso, Daniel Flores
Nava, a través de Proyecta
Industrial de México, se presentó
puntualmente al llamado
decembrino de la organización
para colaborar y brindar en lo
necesario para cubrir las
necesidades de ese centro.

Sus colaboradores proponían
darle vuelo en cobertura con
medios, pero sólo lo permitió el
último año y que fuera de
manera discreta, pues anteponía
que si se presumía entonces no

era ayuda desinteresada, sino
apoyo con interés.

De acuerdo con fuentes
cercanas al empresario, éste
buscaba consolidar una red de
apoyo para asociaciones que
dieran respaldo e impulso a
niños y jóvenes, la cual inició con
Traso, y se extendió a la
Fundación Irina Samodaeva, y a
organizaciones locales en
Veracruz y Tabasco que
impulsaban torneos deportivos
para niños.

Obviamente son historias de
corte social y humanista,
difícilmente se difunden, porque
a río revuelto, ganancia de
pescadores, o, mejor dicho: En
época electoral, las tragedias se
utilizan para obtener ganancias
o apabullar a los adversarios,
aunque en medio se atropelle y
disminuya la labor y esfuerzo de
esos mexicanos que buscaron
aportar algo al país.

ARRECIAR CONTRA LA
OPOSICION

A 35 días para conocer los
candidatos que perfilaran las dos
alianzas, el PRI, PAN y PRD

contra Morena con el Verde y PT,
parece que la instrucción del que
manda en Palacio Nacional es
arreciar la campaña contra la
oposición y más a la panista
Xóchitl Gálvez que se ha
convertido en un verdadero
dolor de cabeza del Presidente.

El mensaje del Presidente de
revelar los contratos de la
empresa de Xóchitl Gálvez
generó una escalada de
denuncias de morenistas ante la
Fiscalía General de la República,
incluso hasta por lavado de
dinero.

Naturalmente que la gran
mayoría de esas denuncias
terminarán en la basura, los
morenistas lo saben, sin
embargo, el efecto que buscan,
en estos 60 días que fue el plazo
para seleccionar, en ambos
bandos la candidatura
Presidencial, es destrozar su
imagen de los opositores y con
mayor interés a la senadora.

Anote por ejemplo que la
represalia del Presidente contra
el líder nacional del PRI,
Alejandro Moreno “Alito”, es
porque le negó los votos en el

Congreso para aprobar sus
reformas Eléctrica, Guardia
Nacional y la Electoral.

Esa estrategia de no cederle los
votos, dicen los que saben que
permitió frenarle la reelección al
Presidente, que sí tenía
contemplada esa figura, vaya
reformar la Constitución con la
ayuda del PRI, pero simplemente
Alito se la negó, ese es el enojo
presidencial.

En consecuencia, ahí está la
persecución, por un lado, de la
gobernadora de Campeche,
Layda Sansores con cateos a
propiedades que intenta hacer
creer son de Alito. Que decir que
hoy Xóchitl Gálvez y el propio
Santiago Creel, como presidente
de la Cámara de Diputados, han
sido los dos personajes con
mayor ataque presidencial, a la
primera exhibió los contratos de
sus empresas y al segundo le
juzga de ser güerito ojo azul,
obviamente los entrelaza con los
conservadores y de corruptos
que no tienen llenadera, no los
baja. El pleito todavía no arranca
y el lodazal no para de salpicar.

En río revuelto, ganancia de electores
AQUÍ EN EL CONGRESO

Por José Antonio Chávez
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España
Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO

• El escenario político
español ha sido un tablero
complejo en los últimos años. Al
igual que en la casi totalidad de
las democracias liberales de
Occidente.

Las recientes elecciones en
España han sacudido el
panorama político de aquel país,
mostrando una vez más el poder
de la polarización en los
panoramas políticos globales,
pero también de la
incertidumbre (y,
paradójicamente, certidumbre)
propia del sistema democrático.
Es momento de reflexionar sobre
los resultados y entender las
implicaciones que éstos tendrán.

El escenario político español ha
sido un tablero complejo en los
últimos años. Al igual que en la
casi totalidad de las democracias

liberales de Occidente. Partidos
tradicionales que han perdido su
hegemonía y nuevas fuerzas que
han emergido o fortalecido su
presencia, fragmentando el voto
y dando lugar a un sistema
multipartidista que ha requerido
de alianzas y pactos para formar
gobiernos estables.

En estas elecciones, los
ciudadanos españoles han
vuelto a expresar su descontento
con las opciones políticas
tradicionales. Los partidos
históricos, que alguna vez
dominaron la escena política,
han sufrido un revés importante
en las urnas, mostrando que ya
no pueden confiar en un apoyo
incondicional. La volatilidad
electoral se ha vuelto la norma y
la fidelidad partidista ha dado
paso a la demanda de resultados
y soluciones concretas.

El partido que obtuvo más
votos en estas elecciones ha sido
el claro ganador en cuanto a
apoyo popular, pero no alcanzó
la mayoría absoluta. Esto, una
vez más, ha abierto el camino
para un difícil proceso de
negociación y formación de
coaliciones. Si bien la diversidad
de opciones políticas es una
manifestación saludable de la
democracia, también representa
un desafío para la
gobernabilidad del país.

La incertidumbre se cierne
sobre España, mientras las
fuerzas políticas empiezan a
tejer alianzas para conseguir
una mayoría en el Congreso.
Porque los escenarios altamente
polarizados exigen hacer política
para lograr construir
gobernabilidad. Es en estos
momentos cruciales donde se

ponen a prueba las habilidades
políticas y la capacidad de
negociación de los líderes,
quienes deben anteponer los
intereses del país sobre sus
propias agendas partidistas.

Es importante que los políticos
españoles sean conscientes de la
responsabilidad que recae sobre
sus hombros. Aquel país
enfrenta desafíos importantes,
como la reactivación económica,
combate a la corrupción, la lucha
contra el cambio climático y la
garantía de los derechos y
libertades de todos los
ciudadanos. Para lograrlo, será
necesario dejar de lado la
polarización y buscar puntos de
encuentro que permitan avanzar
en beneficio de la sociedad.

Fundamental que los
ciudadanos estén vigilantes y
participativos durante este

proceso de formación de
gobierno. La política no debe ser
un espectáculo pasivo, sino una
responsabilidad compartida en
la que todos los ciudadanos
estén involucrados. En España y
en el mundo. Transparencia,
rendición de cuentas y acciones
concretas.

• La incertidumbre
política, aunque desafiante,
también presenta una
oportunidad para repensar y
fortalecer a las democracias. La
historia nos ha demostrado que
la política es dinámica y que
ningún resultado es definitivo.
La verdadera clave para el éxito
está en la capacidad de
adaptarnos, dialogar y buscar
consensos. En España y en el
resto del mundo.

-El llano en llamas
Claudia Luna Palencia @claudialunapale

POR LA ESPIRAL

Nos hemos acabado el planeta
y es desolador lo que estamos
viviendo porque el planeta está
muriéndose ante nuestros ojos
arrastrando a todos los seres
vivos a ese oscuro sendero que
desatará, todavía más, la lucha
por la supervivencia. 

Me parece increíble que
ante los devastadores e
innegables cambios que estamos
padeciendo en las temperaturas
en diversas partes del mundo,
haya políticos, empresarios y
gente con poder de influir en la
opinión pública  que niegan a
boca abierta  la existencia del
cambio climático.

La actual temporada
estival está resultando infernal
con temperaturas que no se
habían registrado jamás dentro
de la media mundial para esta
época del año. 

Arde la Cuenca del
Mediterráneo: desde Grecia,
Italia hasta, Argelia y Túnez pero
tampoco han quedao indemnes
Francia, ni España, mucho
menos Portugal.

El clima en Europa se ha
transformado radicalmente y de
forma acuciosa en el último
quinquenio y quizá sea este año,
2023, un punto de inflexión
dentro de ese cambio por la

forma en cómo se han
incrementado los termómetros. 

Que la mitad de Europa
esté bajo los 40 grados
centígrados  y la otra, la más
nórdica por encima de los 25
grados centígrados, debería ser
ya un punto de discusión
urgente entre los mandatarios
no solo de la Unión Europea (UE)
sino de toda Europa. 

Los europeos están
viviendo un revulsivo en cuanto
a sus usos y costumbres
provocado por las elevadas
temperaturas porque
resguardarse a la sombra está
siendo un factor de vida o
muerte. 

El año pasado, de
acuerdo con Nature Medicine,
más de 61 mil personas en
Europa fallecieron por golpes de
calor y esta temporada estival
podría terminar con cerca de 100
mil fallecidos. El calor mata y no
es un bulo.

En España, por ejemplo,
continúa la desertificación en
una región del mundo que
además lleva tiempo señalada
por expertos climatólogos que
advierten que el sur de España
terminará teniendo la aridez del
Sáhara y con un clima similar. 

A COLACIÓN

La realidad es que el
cambio climático  trae consigo
una bomba térmica que causa
grandes estragos: sube los
termómetros de manera radical,
provoca una sequía tal que los
incendios aparecen y se
multiplican. Simplemente,
Grecia en el último mes ha
resentido más de 600 incendios
que ha costado mucho extinguir
porque tiene temperaturas
superiores a los 45 grados.

La situación de
emergencia por los incendios ha
motivado la evacuación de miles
de turistas de muchas islas
griegas gravemente afectadas
por la propia situación.

En Italia, hace unos
días, Sicilia registró una
temperatura superior a los 47
grados centígrados; la primera
ministra de Italia, Giorgia
Meloni, ha  pedido la ayuda de
varias brigadas internacionales
de bomberos. 

En Argelia, por lo
pronto, las llamas no dan tregua,
faltan recursos humanos para
extinguir los incendios y ya van
más de 40 muertos afectados por
las llamas. 

En España, no es solo
Madrid con temperaturas de 40
grados es que el sur, en
Andalucía, hay ciudades en las
que no se puede salir a la calle

porque literalmente la gente se
cuece al sol: desde Córdoba,
hasta Sevilla y la costa
malagueña afectadas por el
viento africano, el terral o la
terrá, como le llaman los
lugareños. Hay calles que se ven
desiertas porque nadie se atreve
a salir de día y hay que aguardar
a que el sol amaine pasadas las
nueve de la noche. 

Aunque eso sí, hasta el
aire que se respira está caliente,
el agua del grifo y de la regadera
que debería salir fría está
hirviente; los rayos del sol
traspasan la piel. Ya hay
empresarios que hablan de
recorrer las horas laborales
durante el verano: cerrar unas
horas de día y abrir de noche…
hasta de madrugada. 

Las heladerías están
adelantándose a ese futuro
inevitable en el que viviremos
dentro de nuestras casas de día
y saldremos a comprar de noche
y  a disfrutar de la calle de
madrugada. Seremos búhos
llevando a nuestros hijos  a
tomar un helado a media
noche… nos hemos acabado el
planeta y el cambio climático
llegó para transformar
radicalmente nuestros hábitos
de vida.
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La Luna de esturión y la Luna
azul serán las dos ‘superlunas’
que se verán en el mes de agosto
en un hecho histórico. La primera
será en el primer día del mes,
mientras que la segunda en los
últimos.

La Superluna se aprecia un poco
más grande y brillante que
cualquier Luna Llena. La de
‘esturión’ será la segunda en lo
que va del verano en lo que va del
año después de la Luna del ciervo
en junio del 2023.

La superluna del esturión
alcanzará su punto máximo el
martes 1 de agosto cuando caiga
la noche y solamente necesitas
voltear al cielo para verla. Se le
llama ‘esturión’ debido a que
dicha luna llena lleva el nombre
del pez más grande de América
del Norte puesto que hay una
inmensidad de esturiones en los
Grandes Lagos que están
ubicados en la frontera entre los
Estados Unidos y Canadá en esa
época del año.

Luna azul
La superluna azul hará lo propio

el miércoles 30 de agosto y
podrás disfrutarla después de la
tarde-noche volteando al cielo.

El término ‘Superluna’ se utiliza
desde 1979 y se usa para describir
una luna llena de perigeo, osea
una luna llena que aparece
cuando está en su punto más
cercano a la Tierra. De hecho, el
radio y diámetro de un perigeo
extremo de la luna llena parecerá
ligeramente más grande que en
otras lunas llenas.

¿Qué es la Luna del esturión de agosto 2023? 



Infobae  
Codirigido por investigadores

de la Universidad de Queensland
y la Escuela de Medicina de
Harvard, un estudio global
publicado en The Lancet
Psychiatry, detectó que una de
cada dos personas desarrolla un
trastorno de salud mental en su
vida.

El profesor John McGrath del
Queensland Brain Institute de la
UQ, el profesor Ronald Kessler de
la Facultad de Medicina de
Harvard y sus colegas de otros 27
países analizaron datos de más
de 150.000 adultos en 29 países
entre 2001 y 2022, tomados de la
serie más grande jamás
coordinada de estudios faciales,
entrevistas cara a cara, que es la
iniciativa de la Encuesta Mundial
de Salud Mental de la
Organización Mundial de la Salud
(OMS).

El autor principal, el profesor
McGrath, dijo que los resultados
demuestran la alta prevalencia
de los trastornos de salud
mental, con el 50% de la
población desarrollando al

menos un trastorno a la edad de
75 años.

“Los más comunes fueron los
trastornos del estado de ánimo,
como la depresión mayor o la
ansiedad”, dijo el profesor
McGrath.“También encontramos
que el riesgo de ciertos trastornos
mentales difería según el sexo”.

Los tres trastornos de salud
mental más comunes entre las
mujeres fueron:

- Depresión
- Fobia específica (una ansiedad

incapacitante que interfiere con la
vida diaria )

- Estrés postraumático (TEPT)
Los tres trastornos de salud

mental más comunes entre los
hombres:

- Abuso de alcohol
- Depresión
- Fobia específica
La investigación también

encontró que los trastornos de
salud mental generalmente
surgen por primera vez en la
niñez, la adolescencia o la adultez
temprana.

“La edad máxima del primer
inicio fue a los 15 años, con una

mediana de edad de inicio de 19
para los hombres y 20 para las
mujeres”, dijo el profesor
McGrath.

“Esto da peso a la necesidad de
invertir en neurociencia básica
para comprender por qué se
desarrollan estos trastornos”,
agregó.

El profesor Kessler dijo que
también se necesitaba inversión
en servicios de salud mental con
un enfoque particular en los
jóvenes. “Los servicios deben ser
capaces de detectar y tratar
trastornos mentales comunes con
prontitud y optimizarse para
adaptarse a los pacientes en estas
partes críticas de sus vidas”, dijo
el profesor Kessler.

“Al comprender la edad a la que
comúnmente surgen estos
trastornos, podemos adaptar las
intervenciones de salud pública y
asignar recursos para garantizar
que haya apoyo adecuado y
oportuno disponible para las
personas en riesgo”.

Los investigadores dijeron que
los resultados brindan
información valiosa sobre la

frecuencia y el momento del
inicio del trastorno mental en
muchas poblaciones diferentes.

Los trastornos de salud mental
Según la OMS, “un trastorno

mental se caracteriza por una
alteración clínicamente
significativa de la cognición, la
regulación de las emociones o el
comportamiento de un individuo.
Por lo general, va asociado a
angustia o a discapacidad
funcional en otras áreas
importantes. Hay muchos tipos
diferentes de trastornos
mentales. También se denominan
problemas de salud mental,
aunque este último término es
más amplio y abarca los
trastornos mentales, las
discapacidades psicosociales y
(otros) estados mentales
asociados a una angustia
considerable, discapacidad
funcional o riesgo de conducta
autolesiva”.

Además, En 2019, una de cada
ocho personas en el mundo (lo
que equivale a 970 millones de
personas) padecían un trastorno
mental, de acuerdo a la OMS.

“Los más comunes son la
ansiedad y los trastornos
depresivos, que en 2020
aumentaron considerablemente
debido a la pandemia de COVID-
19; las estimaciones iniciales
muestran un aumento del 26% y
el 28% de la ansiedad y los
trastornos depresivos graves en
solo un año”, afirmó la
organización.

Entre los trastornos mentales,
la OMS incluyó, además de
depresión y ansiedad, el
trastorno bipolar, el estrés
postraumático, esquizofrenia,
trastornos del comportamiento
alimentario, trastornos de
comportamiento disruptivo y
disocial y trastornos del
neurodesarrollo.

“Aunque existen opciones
eficaces de prevención y
tratamiento, la mayoría de las
personas que padecen trastornos
mentales no tienen acceso a una
atención efectiva. Además,
muchos sufren estigma,
discriminación y violaciones de
los derechos humanos”, describió
la OMS.
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La mitad de la población mundial desarrollaría un
trastorno de salud mental a lo largo de su vida
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Infobae 
Un museo de Alemania, el

Deutsches Museum de Múnich,
decidió ofrecer entradas gratuitas
a todos aquellos estudiantes que
hubieran superado el grado con la
máxima calificación, una iniciativa
que recibió un aluvión de críticas
por ser una medida
“discriminatoria y peligrosa”.

Justo con el comienzo de las
vacaciones de verano en ese país
europeo, el museo alemán –uno de
los más visitados de Alemania–
anunció que los y las estudiantes
de primario que recibieron la mejor
nota durante su desempeño
escolar podrían entrar gratis al
museo que se dedica a
exposiciones de ciencias naturales,
cuyo acceso cuesta 15 euros para
adultos y 8 para los menores de 18
años.

La dirección del Deutsches
Museum invitó a visitar el museo
gratis a todos aquellos niños que
hubieran superado el curso con la
calificación “1� (es la mejor nota
en la educación primaria bávara) y
la oferta estaba pensada para el 31
de julio –el primer día de
vacaciones–, pero la iniciativa
provocó un aluvión de críticas, que
se iniciaron –como sucede
últimamente– en las redes sociales.

En la fila para ingresar al museo,
la madre de Gisela, una chica que
obtuvo 1 en una de las materias,
celebró la medida: “La idea es que
la niña entienda la visita al museo
como un premio que ha

conseguido con su propio
esfuerzo”. Sin embargo, otros
visitantes del espacio cultural,
como el padre de Félix de 7 años,
no opinó lo mismo en diálogo con
el periódico ABC: “El museo es un
servicio público para todos y me
parece denigrante tener que
explicarle a un niño que los demás
pasan gratis porque han tenido
mejores notas, porque él es más

tonto”. Lo sostuvo evitando que su
hijo escuchara la conversación con
los periodistas.

Como sucede en estos tiempos
volátiles, las redes sociales fueron
el epicentro del debate: una “gran
acción”, elogiaron algunos. “¿Por
qué debería ser malo premiar las
buenas notas? Siempre ha sido
así”, escribió otro usuario. Pero
también dijeron: “Hay niños a los

que no les resulta tan fácil la vida
y que, a pesar de la diligencia, no
consiguen un A. Deutsches
Museum, aquí se excluye y se
divide claramente”.

“La entrada gratuita a un museo
debería ser accesible para todos los
niños, sin importar de dónde
vengan, cómo se llamen o qué
notas escolares tengan. Es una
lógica cruel”, criticó por su parte el

semanario alemán Der Spiegel e
incluso se mofó de la medida.
También en declaraciones
recogidas por medios europeos, el
sociólogo Aladin El-Mafaalani
sostuvo que son muchas las
condiciones externas que influyen
en el rendimiento escolar de los
niños, además de su esfuerzo, al
reflexionar sobre la desigualdad del
sistema escolar.

Critican a prestigioso museo alemán por ofrecer
entradas gratis a niños con buenas notas en el colegio
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Feria del Libro Infantil y Juvenil Hidalgo se realizará hasta octubre
Milenio

La secretaria de Cultura del
gobierno del estado de Hidalgo, Tania
Meza Escorza, dio a conocer que la
edición número 23 de la Feria del
Libro Infantil y Juvenil Hidalgo se
pasó de julio al mes de octubre para
que los alumnos estén en clases
puedan acudir.

“La movimos un poco para que sea
en época cuando están en periodo
escolar y entonces podamos
apoyarnos en las escuelas justo para
que vayan las comunidades infantiles

y adolescentes a nuestra feria”,
sostuvo.

Mencionó que este 2023, ya con el
nuevo gobierno estatal en su primer
año, a diferencia de la anterior
administración, sí se le dará a la Feria
el enfoque infantil y juvenil.

“Cuando surge la Feria sí traía esta
vocación infantil y juvenil pero
después cuando veías las editoriales
no traían cosas para infancias y
adolescencias, las presentaciones
eran de personas mayores de 30 años
y de lo infantil y juvenil nada más
estaba en el nombre, entonces le

vamos a devolver la vocación”,
aseveró.

Comentó que se trabaja ya en las
editoriales que se van a presentar este
año pues apuntó que anteriormente
editoriales infantiles y juveniles ya no
asistían a Hidalgo, “entonces estamos
volviéndonos a acercar”.

Meza Escorza enfatizó que no solo
se está reabriendo el camino con las
editoriales sino que la literatura y las
letras infantiles y juveniles han
cambiado después de la pandemia
del covid-19.

“Quien diga que los jóvenes, los
niños y niñas no leen es alguien que
no convive con ellos, lo que pasa es
que ya no leen en libros, hay tabletas,
pero de que siguen leyendo lo siguen
haciendo”, agregó.

¿Dónde será la Feria del libro este
año? 

Aunque se cambió el mes para
llevarse a cabo y se dará, de acuerdo
con la funcionaria, ahora sí una
vocación infantil y juvenil, puntualizó
que la Feria no cambiará de sede y se
seguirá realizando el Museo del
Ferrocarril en la ciudad de Pachuca.

En cuanto a la expectativa que se
tiene para este año, reiteró que por
eso se movió para el mes de octubre
en donde las infancias y
adolescencias estén cautivas en
escuelas y puedan acudir.

“A veces es mucho más fácil captar
su atención cuando están en la
escuela porque se puede gestionar
con ellas a que se haga familia por
familia convenciéndolos de que
vayan, estando los niños,
adolescentes y jóvenes en las escuelas
nos parece que podemos llegar
mucho más directamente”, refirió.



Página 22 Miercoles 2 de agosto de 2023

www.contextodedurango.com.m
visítanos en la red:

Diseño Editorial: J.A. Pérez

Farándula

Infobae 
El episodio final de Invasión

secreta (Secret Invasion), la serie
de Marvel Studios en Disney+,
dio origen a uno de los personajes
más fuertes de todo el MCU. G’iah,
la skrull interpretada por Emilia
Clarke, se hace con los poderes de
todos los Vengadores gracias a
una sustancia conocida como la
Cosecha, la cual alberga la sangre
de cada uno de los superhéroes
que han aparecido a lo largo de los
años en las diferentes películas y
series del estudio. Tras el cierre de
la ficción, el director Ali Selim ha
revelado cómo se dio esta idea y
cuál sería el futuro de este
personaje aparentemente
invencible.
G’IAH: CREANDO UNA
SUPERHEROÍNA
En 2021, cuando se anunció que

Emilia Clarke (recordada por su
papel de Daenerys Targaryen en
Juego de Tronos) se uniría al MCU
como parte del elenco de Invasión

secreta, las teorías hechas por
fanáticos no se hicieron esperar.
La duda principal era si su

misterioso personaje iba a tener
poderes o no, y mientras algunas
fotos filtradas desde el set de

rodaje iban saliendo a la luz, todo
apuntaba a la segunda opción.
Tras el estreno, durante cinco

episodios, Selim hizo creer a la
audiencia que G’iah permanecería
como una simple skrull, pero en el

“Invasión secreta” y cómo Emilia Clarke
pasó a ser más fuerte que los Vengadores
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capítulo final ese escenario
cambia por completo y obtiene los
poderes de varios héroes de
Marvel.

“Todo comenzó con Kevin Feige
diciendo, ‘Todos los superpoderes
son válidos. Diviértanse’, y luego
hicimos el storyboard.
Pensábamos, ‘¿Cuáles serían los
superpoderes que aparecerían a
continuación?’” contó Selim a The
Hollywood Reporter. “Después,
considerábamos las escenas de
acción para entender qué
superpoderes podrían surgir y
cuáles no, simplemente debido a
la posición física de los actores. Y
luego, con los efectos visuales,
algunas cosas simplemente no
funcionaban porque se veían
extrañas al cambiar de un estado
a otro en un instante”, añadió.

Por supuesto, en el desenlace,
G’iah no solo logra vencer al
villano Gravik (Kingsley Ben-Adi)
y salir viva del enfrentamiento,
sino que también acepta una
interesante oferta de Sonya (Olivia
Colman) para aliarse y proteger a
su raza en peligro de extinción.
“Lo que va a pasar con ella es una
gran pregunta para Kevin Feige.
No solo me parece que sus
superpoderes, sino también su
acuerdo con la Sonya de Olivia
Colman, tienen un gran potencial
para lanzar algo imponente, como
mujeres fuertes en el futuro”,
señaló el creador.
EL ADIÓS A MARIA HILL Y
LAS DUDAS SOBRE
MÁQUINA DE GUERRA
Durante la serie, los fanáticos

también presenciaron la muerte
de Maria Hill, personaje que Cobie
Smulders (recordada por su papel
de Robin en How I Met Your

Mother) había interpretado desde
la primera película de Avengers.
“Me preocupa recibir amenazas de
muerte por eso, y también porque
soy el tipo que se cargó a Maria
Hill. Así que ahora me estoy
escondiendo”, comentó Ali Selim.

Asimismo, se reveló que Rhodey,
alias Máquina de guerra,
interpretado por Don Cheadle,
había estado cautivo y que un
skrull había asumido su rol para
infiltrarse en el gobierno de
Estados Unidos. Esto también ha

generado dudas sobre el tiempo
que el miembro de los Vengadores
ha estado realmente fuera del
juego, motivo por el que Selim
invitó a los fans a revisar las
películas en las que aparece y
tratar de dar con una respuesta

ellos mismos. “No sé si hay una
respuesta definitiva. Creo que
todavía está abierto a la
interpretación”.

Todos los episodios de Invasión
secreta están disponibles en
Disney+.
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Infobae 

La popularidad de internet ha
estandarizado términos que ya
hacen parte de la cultura
popular y la vida diaria de
muchas personas. Una de ellas
es que la mayoría de sitios web
terminan en .com. Este dominio
es el más común entre las
páginas y ha estado presente
por cerca de 40 años.

Este es un dominio de nivel
superior (TLD, por sus siglas en
inglés). Inicialmente, estuvo
bajo la administración del
Departamento de Defensa de los
Estados Unidos, pero
actualmente es operado por
Verisign y desde ahí se vende a
los demás portales en el mundo
que lo quieran usar en sus
páginas.

El origen de .com
El nacimiento de .com se

remonta a la década de 1980,
cuando las primeras conexiones
a la red empezaban a tomar
forma. En aquel entonces, el
Departamento de Defensa de
Estados Unidos, a través de la

Agencia de Proyectos de
Investigación Avanzados
(ARPA), desempeñó un papel
crucial en el desarrollo de
ARPANET, el antecesor de
Internet.

Como parte del sistema de
nomenclatura de direcciones, se
asignaron diversas extensiones
de dominio para identificar
diferentes categorías de sitios
web.

El .com se convirtió
rápidamente en la abreviatura
de ‘commercial’ (comercial en
inglés), y originalmente estaba
destinado para ser utilizado por
compañías y entidades
comerciales en la red que
empezaba a crecer.

Su popularidad comenzó a
aumentar, y se convirtió en el
dominio preferido para
identificar actividades
comerciales en línea. Aunque
con el tiempo trascendió ese
origen y se convirtió en la forma
de terminar las páginas con
mayor popularidad y eso le dio
mucha más versatilidad.

Aunque en sus inicios se
asociaba principalmente con

empresas y negocios, el
crecimiento exponencial de la
web y la masificación del acceso
a Internet llevaron a que este
dominio fuera adoptado por
una amplia variedad de sitios
web, desde proyectos
personales y blogs hasta
organizaciones no
gubernamentales y sitios de
entretenimiento.

Su universalidad radica en que
no está vinculado a ningún país
o región específica, lo que le
otorga una dimensión global.
Esto lo ha convertido en un
símbolo de internet y de las
conexiones digitales.

Por qué las marcas prefieren el
.com

A pesar de la creación de otras
extensiones de dominio, el .com
sigue siendo la elección
preferida para innumerables
sitios web y estas son algunas
de sus razones:

- Fácil de recordar y escribir: La
brevedad y simplicidad del
dominio .com facilita que los
usuarios lo memoricen y lo
tecleen correctamente en sus
navegadores.

- Versatilidad y flexibilidad: Al
no tener restricciones
específicas para su registro, el
.com se adapta fácilmente a
cualquier tipo de proyecto web,
lo que lo hace atractivo tanto
para pequeñas empresas como
para grandes corporaciones, así
como para sitios personales y
proyectos creativos.

- Reconocimiento y confianza:
El .com ha sido el dominio más
establecido y ampliamente
utilizado durante décadas, lo
que ha llevado a que los
usuarios lo asocien con sitios
web legítimos y confiables.

- Mejor posicionamiento y
tráfico: La antigüedad y
autoridad de los dominios .com
pueden influir positivamente en
el posicionamiento en los
motores de búsqueda, lo que
aumenta su visibilidad y
atractivo para las audiencias.

Otros dominios populares
Aunque el dominio .com es la

extensión más popular en el
mundo, existen muchas más
que se ven continuamente. Por
ejemplo, el caso de las
abreviaciones de los países

como es el caso de .arg
(Argentina), .mx (México), .cl
(Chile) y .co (Colombia), estos
son usados principalmente por
empresas que están radicadas
en ese país y quiere dirigir sus
servicios a esa comunidad.

Pero hay otros dominios
famosos:

- .org: Diseñado originalmente
para organizaciones sin ánimo
de lucro, el dominio sigue
siendo popular para ONGs,
asociaciones y proyectos de
carácter social o humanitario.

- .net: Inicialmente asociado
con empresas de redes. Se ha
diversificado y se utiliza en la
actualidad para cualquier
servicio en línea, a menudo
como una alternativa al
dominio .com.

- .info: Destinado para páginas
de carácter informativo o
educativo, muchas veces con
relación a entidades oficiales.

- .biz: Concebido
originalmente para empresas
como una alternativa del .com.
Por lo que es una opción cuando
la extensión .com ya está siendo
usada.

Por qué la mayoría de páginas
web terminan en .com
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MEDIO MARATÓN 

¡Prepárate para correr
en la décima edición
del Medio Maratón de
Campo Traviesa 21K
Metates 2023!

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Bajo el lema "Oxigénate", se
presentó ante los medios de
comunicación deportivos esta
emocionante competencia que se
llevará a cabo el domingo 17 de
septiembre del 2023 a las 7:00 am
en el poblado Metates de
Durango, ubicado a 26 kilómetros
de la capital por la carretera libre
a Mazatlán.

DÉCIMA
La décima edición del Medio

Maratón de Campo Traviesa
contará con diversas categorías y
ramas para corredores tanto
varoniles como femeniles,
incluyendo Juvenil (16 a 19 años),
Sub Master (30 a 39 años), Master
(40 a 49 años), Veteranos (50 a 59
años) y Veteranos A Plus (60 años
en adelante). Además, habrá una

categoría recreativa familiar de 3
km y carreras infantiles de 600
metros para niños de 6 a 9 años y
1.5 km para niños de 10 a 14
años.

COMO SIEMPRE
El recorrido iniciará y finalizará

en la cancha de baloncesto del

poblado Metates, con una
distancia de 21 km para el Medio
Maratón, 600 metros para la
carrera infantil de 6 a 9 años, 1.5
km para la carrera infantil de 10
a 14 años y 3 km para la carrera
recreativa familiar.

INSCRIPCIONES

Las inscripciones para el evento
estarán abiertas a partir del lunes
17 de julio y cerrarán el viernes 8
de septiembre, con un costo de
300 pesos para los corredores de
21 k, mientras que la carrera
recreativa familiar e infantil serán
gratuitas. El cupo estará limitado
a 400 corredores y las

inscripciones se podrán realizar
en Monchys, Durango Trek e
Instituto Estatal del Deporte.

KIT
El paquete del corredor incluirá

un número con seguros, una
playera conmemorativa y un
morral, los cuales serán

MMeettaatteess,,   uunnaa  ttrraaddiicciióónn  ccaammppoo  ttrraavviieessaa  
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entregados por el Comité
Organizador el sábado 16 de
septiembre en las instalaciones
del Instituto Estatal del Deporte.
Se recomienda el uso de la
playera el día de la carrera para
realzar el evento. Además, se
otorgará una medalla
conmemorativa a todos los
corredores de 21 k que crucen la
meta.

LOS PREMIOS
¡Los premios serán increíbles! Se

premiará a los ganadores en las
categorías varonil y femenil del
Medio Maratón de 21 k, así como
en las categorías infantiles y
recreativa familiar. Los premios
incluirán trofeos y premios en
efectivo, con montos que varían
dependiendo de la categoría.

SEGURA
La seguridad de los corredores

es una prioridad. Durante el
evento, se contará con una ruta
debidamente marcada y
certificada, así como apoyo con
bebidas hidratantes en diferentes
puntos del recorrido. También se
dispondrá de asistencia médica y

transporte desde los Leones del
Parque Guadiana frente a la
Iglesia de los Ángeles hasta el
lugar del evento.

Para garantizar la seguridad en
el evento, se contará con el apoyo
de la Dirección de Seguridad
Pública Municipal, la Dirección

Estatal de Protección Civil, la
Dirección Municipal de
Protección Civil y grupos de
voluntarios. Sin embargo, el

Comité Organizador no se hace
responsable de los accidentes que
puedan ocurrir antes, durante o
después del evento.



BOXEO
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Definida la selección
estatal de Boxeo en
Durango rumbo a los
Juegos Nacionales
Populares 2023

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El pasado fin de semana, el
gimnasio Luis L. Vargas en la
ciudad de Gómez Palacio, se
vistió de gala para recibir la
emocionante Eliminatoria Estatal
de Boxeo rumbo a los Juegos
Nacionales Populares 2023. El
evento deportivo, lleno de
adrenalina y pasión, congregó a
los mejores pugilistas del estado,
quienes lucharon con
determinación para asegurar su
boleto a la competencia nacional.

LA SEDE
El gimnasio se convirtió en el

epicentro de la acción mientras
los boxeadores de diferentes
categorías y ramas subían al ring
para demostrar su destreza y
habilidades frente a un público
entregado que no dejaba de

animarlos. Los combates
intensos y reñidos mantuvieron
a los espectadores al borde de sus

asientos, emocionados ante cada
golpe y estrategia.

OBJETIVO
El objetivo de esta Eliminatoria

Estatal era claro: clasificar a los

Juegos Nacionales Populares
2023, un evento que reúne a
jóvenes talentos del boxeo de

LLooss  mmeejjoorreess  ppoorr  DDuurraannggoo  
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todo el país y ofrece una
plataforma para el desarrollo y la
promoción del deporte. Los
pugilistas de Durango se
enfrentaron a un desafío
formidable, pero estaban
dispuestos a dejarlo todo en el
ring para representar a su estado
con orgullo en la competencia
nacional.

LOS CALIFICADOS
Tras una serie de emocionantes

encuentros, finalmente se
anunciaron a los valientes
representantes de Durango que
estarán en los Juegos Nacionales
Populares 2023 en Morelia,
Michoacán. Estos guerreros del
ring son: Ian Martín Ruiz, Ángel
de Jesús, Antonio Reza, Adrián
Favela, Sergio Astorga, Fernando
Robledo y Jesús Morales en la
categoría varonil. 

Mientras que en la categoría
femenil, las valientes
representantes serán Marian
Lerma, Anahí Hinojosa, Oreily
Guerrero, Melanie Martínez y
Airam Llaverino. Estos talentosos
boxeadores han demostrado su
dedicación y habilidades en el
cuadrilátero y ahora están listos
para competir a nivel nacional
contra los mejores del país.

NOTABLE
Estos jóvenes talentos han

dedicado tiempo y esfuerzo en su
preparación para llegar a este
punto, y ahora tienen la

oportunidad de competir a nivel
nacional contra los mejores
boxeadores del país. Su
clasificación a los Juegos
Nacionales Populares es un
testimonio de su dedicación y
habilidades en el cuadrilátero.

El evento no solo fue una
muestra de valentía y destreza
en el boxeo, sino también una
demostración del apoyo y

entusiasmo de la comunidad
duranguense por sus deportistas.
El público presente en el
gimnasio Luis L. Vargas ovacionó
a los boxeadores, alentándolos en
cada asalto y mostrando su
orgullo por representar a
Durango en la competencia
nacional.

Los Juegos Nacionales
Populares 2023 serán una

oportunidad para que estos
jóvenes atletas demuestren su
talento y dedicación, y estamos
seguros de que dejarán una
huella imborrable en la

competencia. Desde este
momento, toda la comunidad
deportiva de Durango los
respalda y les desea el mejor de
los éxitos en Morelia.



Vive la pasión del
futbol desde pequeños
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Escuela de Futbol Infantil

Amigos FC se enorgullece de
anunciar la apertura de
inscripciones para todos los niños
y niñas de 5 a 15 años que deseen
descubrir el fascinante mundo del
futbol y desarrollar sus
habilidades deportivas en un
ambiente divertido y profesional.

SUS INICIOS
Desde su fundación en 2012,

Amigos FC se ha destacado por su
dedicación en formar no solo
grandes jugadores, sino también
personas comprometidas con los
valores del compañerismo, la
disciplina y el trabajo en equipo.
Si tienes la pasión por el futbol y
deseas aprender y mejorar tus
habilidades, esta es tu
oportunidad.

ARRANCAN 
Las actividades darán inicio el

próximo 15 de agosto y se
llevarán a cabo en la unidad
deportiva del fraccionamiento
Guadalupe, también conocida
como La Paz. Los entrenamientos
se realizarán los martes y jueves,
en un horario de 17:00 a 18:30
horas, para que puedas disfrutar
del deporte después de tus
actividades escolares.

Los pequeños tendrán la
oportunidad de poner en práctica
todo lo aprendido en
emocionantes torneos locales en

los que participamos, donde
podrás demostrar tu talento y
vivir la emoción de competir en
un ambiente sano y divertido.

COSTOS
El costo mensual para formar

parte de Amigos FC es de tan solo
200 pesos, una inversión mínima
para una experiencia que te
brindará aprendizaje, amistades
y momentos inolvidables en el

mundo del fútbol. Y para que no
te quedes fuera, hemos decidido
ofrecer inscripción gratuita
durante el periodo del 15 al 20 de
agosto. ¡Aprovecha esta
oportunidad!

Además, para aquellos que
tengan hermanitos interesados
en formar parte de la escuela,
contamos con precios especiales
y atractivos descuentos aplicados
en la mensualidad.

INFORMES
Si estás emocionado por formar

parte de Amigos FC y quieres
obtener más información sobre
nuestras actividades, fechas de
inscripción o cualquier otra
consulta, no dudes en
comunicarte al siguiente número
de contacto: 6182176037.
Nuestro equipo estará encantado
de resolver todas tus dudas y

brindarte todos los detalles que
necesitas para unirte a esta gran
familia futbolera.

No pierdas la oportunidad de ser
parte de la Escuela de Fútbol
Amigos FC, donde la pasión por el
fútbol se combina con el
compañerismo y la formación
integral. ¡Te esperamos para vivir
juntos la emoción del futbol!
¡Únete a nosotros y se parte de
esta gran aventura deportiva!
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Duranguenses
destacan en la primera
jornada de la Liga
Femenil MX

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

En el inicio de la temporada de
la Liga Femenil MX, las
futbolistas duranguenses
mostraron su talento y
determinación en el terreno de
juego, dejando su huella en los
encuentros disputados. En
distintos equipos y con
destacadas actuaciones, estas
jugadoras representaron con
orgullo a Durango en la máxima
competición del fútbol femenino
en México.

SANTOS
El encuentro entre Santos y

Chivas dejó un marcador de 0-3 a
favor de las visitantes, pero la
duranguense Alexxandra
Ramírez brilló en el campo
durante 84 minutos para el
equipo local. Por su parte, Judith
Félix también tuvo su
participación con 6 minutos en el
terreno de juego vistiendo los
colores de Santos.

CHIVAS
En ese mismo encuentro, del

lado de Chivas, Daniela Delgado
fue una pieza fundamental
durante todo el partido,
mostrando su calidad futbolística
y contribuyendo a la victoria de
su equipo con 90 minutos de
juego.

CRUZ AZUL Y PUMAS
En el enfrentamiento entre Cruz

Azul y Pumas, Alejandra
Martínez fue una pieza clave
para el equipo de Cruz Azul al
jugar los 90 minutos del partido.
Por otro lado, la futbolista
duranguense Desirée Monsiváis,
defendiendo los colores de
Pumas, estuvo en el campo
durante 45 minutos, dejando su
marca en el encuentro que
finalizó 2-1 a favor de Cruz Azul.

MONTERREY
Monterrey dominó el encuentro

contra Puebla con un
contundente marcador de 0-3.
Samantha Simental, orgullosa
representante de Durango, jugó
los 90 minutos con Monterrey,
mostrando su habilidad y
destreza en el campo.

CENTELLAS
En el enfrentamiento entre San

Luis y Necaxa, las futbolistas

duranguenses Karen de León y
María Acosta destacaron en el
equipo de Necaxa al jugar los 90
minutos del encuentro. A pesar
de su esfuerzo, el marcador se
inclinó a favor de San Luis con un
resultado final de 1-0.

LA PRIMERA JORNADA
La primera jornada de la Liga

Femenil MX demostró el talento
y la pasión de las futbolistas
duranguenses, quienes se
encuentran listas para enfrentar
una emocionante temporada.
Con determinación y habilidad,

estas jugadoras continúan
dejando en alto el nombre de
Durango en el fútbol femenino
mexicano, y sin duda seguirán
siendo piezas fundamentales
para sus equipos en el resto de la
competición.
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Agencias 
Donald Trump tiene toda su

energía puesta en la campaña
electoral y es de momento el
favorito entre los republicanos
para optar a la Casa Blanca, pero
cada vez está más cercado por la
Justicia y la imputación por el
asalto al Capitolio, la más
esperada de todas, le complica
sus aspiraciones.

Trump fue acusado de cuatro
cargos por supuestamente
intentar revertir el resultado de
las elecciones de noviembre de
2020, en las que perdió frente al
demócrata Joe Biden, unos
esfuerzos que culminaron con el
asalto al Capitolio del 6 de enero
de 2021.

Han pasado 937 días desde que
aquella fecha, cuando una turba
de simpatizantes del entonces
presidente, animados por él,
marcharon hacia la sede del
Congreso y acabaron entrando a
la fuerza para tratar de impedir la
confirmación de Biden.

Tras meses insinuándolo, el
pasado noviembre el
exmandatario (2017-2021)
confirmaba que iniciaba el
camino para volver a la Casa
Blanca y convertirse, primero, en
el elegido de los conservadores,
para luego participar en las
presidenciales de 2024.

Volvió como precandidato
presidencial a la primera línea de
la política, un lugar que en verdad
nunca abandonó, pues no fue ni
aislado, ni castigado, por ser
cómplice de una de las escenas
más vergonzosas de la
democracia estadounidense, el
asalto al Capitolio.

Desde su anuncio ha participado
en numerosos actos públicos
pidiendo el apoyo de la
militancia, poniendo en la diana
a dos enemigos que él considera
sinónimos y verdugos de sí
mismo: Joe Biden y la Justicia.

En su carrera le acecha un rival
importante, el gobernador de
Florida, Ron DeSantis, pero
también el que fue su
vicepresidente, Mike Pence, entre
otros.

Trump había logrado hasta
ahora escapar de este incidente
que supone uno de los episodios

más negros en la historia de
Estados Unidos, que dejó 5
muertos y cerca de 140 agentes
heridos, y por el que ya ha habido
cientos de imputados y
condenados.

Finalmente, dos años y medio
después, ha llegado esta
imputación. Y ya no es la primera,
porque antes llegaron los cargos
penales por el caso de Stormy
Daniels, la actriz porno cuyo
silencio presuntamente intentó
comprar, y en junio le llegó la
acusación más grave hasta el
momento: 40 delitos por llevarse,
ocultar y no querer devolver
papeles clasificados que no
debieron salir nunca de la casa
Blanca.

Trump tiene también juicios
pendientes por posibles delitos
fiscales cometidos por la
Organización Trump,
investigaciones por asuntos
relacionados con sus negocios,
por agresión a mujeres o incluso
por problemas con su propia
familia.

Y durante su mandato fue el
único presidente de Estados
Unidos que ha sido sometido a un
juicio político (impeachment) dos
veces por la Cámara de
Representantes, por presionar a
líderes ucranianos para investigar
a Biden y por el asalto al
Capitolio. En los dos resultó
absuelto por el Senado.

El rey de titulares que no aceptó

perder
Impredecible y espontáneo,

Donald Trump (Nueva York, 1946)
fue el terror de la prensa durante
su Administración por sus
inclinaciones a hacer cualquier
anuncio importante sin previo
aviso y por arremeter contra
medios y periodistas críticos con
él.

Unos meses después de ser
expulsado por Twitter tras los
sucesos del Capitolio, en octubre
de 2021 anunció la creación de
Truth Social, su propia red social,
desde la que alienta a sus
seguidores y mantiene viva la
llama de su “Make America Great
Again” (MAGA, por sus siglas en
inglés), el eslogan con el que
ahora se conoce a su movimiento
político, los MAGA.

Lanzando mensajes por esta vía
ha sido el rey de los titulares
durante los últimos dos años, con
Joe Biden en el centro de la diana.
Fiel a su estilo, Trump se convirtió
en el primer presidente saliente
en 152 años que no asistió a la
toma de posesión de su sucesor.

Un particular detalle que puso
fin a una Presidencia que dividió
al país y al mundo, como quizás
ningún otro mandatario
estadounidense.

Guiado toda su vida por una
fuerte necesidad de aprobación,
el mandatario se dejó la piel en
decenas de mítines durante una
intensa campaña en 2020, pero

no logró recuperar su
popularidad, lastrada por las
muertes de la pandemia, la crisis
económica y un fuerte
movimiento popular contra el
racismo.

Perdió en las urnas, pero se negó
a aceptar el resultado de los
comicios, llevando a cabo una
campaña infructuosa de
desacreditación que terminó
forzosamente tras los sucesos del
Capitolio.

Su principal arma, la
provocación 

Desde que llegó al poder en
enero de 2017, Trump abrazó la
provocación como forma de
Gobierno y herramienta de
distracción, atacando a los
medios de comunicación y
poniendo a prueba a las
instituciones del país, cuyos
tribunales tramitaron cientos de
demandas contra muchas de sus
políticas.

Según un recuento de The
Washington Post, a lo largo de su
mandato lanzó unas 30.000
mentiras o afirmaciones falsas.
Con el lema “Estados Unidos
primero”, Trump puso patas
arriba la relación con aliados de
Washington como Canadá y la
Unión Europea, protagonizó un
histórico acercamiento con Corea
del Norte que luego se estancó, y
convirtió a China en su peor
enemigo con una guerra
comercial.

Su ascenso al poder fue una
reacción al mandato de Barack
Obama, cuyo legado se esforzó en
destruir, aunque no logró su
objetivo de derogar la reforma
sanitaria “Obamacare“.

Su otra promesa estrella, la
construcción del muro en la
frontera con México, la cumplió
parcialmente, en un mandato en
el que hubo importantes
retrocesos en materia de
migración.

De deudor a millonario
Nacido en una familia

descendiente de emigrantes
alemanes, Donald John Trump se
tituló en Economía Financiera y a
los 28 años tomó el relevo de la
empresa inmobiliaria de su padre
para adentrarse después en el
sector de los casinos, con un
ascenso marcado por las deudas.

Productor de los concursos de
belleza Miss Universo y Miss
América, Trump estrenó la
década pasada su propio
programa de televisión, “El
aprendiz”, algo que alimentó su
fama e impulsó su carrera
presidencial.

El multimillonario está casado
con la modelo eslovena Melania
Knauss desde 2005, con la que
tiene un hijo. Con anterioridad,
estuvo unido a Ivana Trump,
fallecida recientemente y con la
que tuvo tres hijos, y a la actriz
Marla Maples, con la que tuvo
una hija.

Trump, el candidato que no desiste
pese a estar cercado por la justicia


